
Förderkreis Kirche St. Johannes Enthauptung Ottau e.V. 

 

Protokoll der Förderkreisversammlung vom 03.09.2016 um 15:00 Uhr im 

Sporthotel in Ebenau/Ottau 

 
1. Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Franz Kopani begrüßt die anwesenden Förderkreismitglieder und die 

Gäste aus der Pfarrgemeinschaft Ottau. Er bedankt sich bei den Spendern und den 

tatkräftigen Helfern bei der Reinigung der Kirche in den letzten Tagen. Er stellt fest, dass 

form- und fristgerecht zur Jahreshauptversammlung eingeladen wurde und begrüßt 10 

stimmberechtigte Vereinsmitglieder und die Gäste Pfarrer Warmuth (Umlowitz) und Franz 

Puritscher (Priethal). Anschließend gibt er die Tagesordnung bekannt. Danach gedachten wir 

den verstorbenen ehemaligen Vorstandsmitgliedern  Josef Neubauer (+ 19.09.2015)  und 

Johann Puritscher (+ 19.07.2016).  

 

2. Verlesung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 29.08.2015 

Das Protokoll der letztjährigen Versammlung wird von Edmund Koch vorgelesen und 

einstimmig mit 10 Ja-Stimmen angenommen.  

 

3. Bericht der Vorstandschaft 

Der 2. Vorsitzende Christoph Anderl bedankte sich bei seinen KollegInnen und Kollegen 

der Vorstandschaft für die gute Arbeit des letzten Jahres. Besonderer Dank ging an HH. 

Pater Hans Müller, der zum 31.12.2015 sein Amt als Beisitzer niederlegte, aber den 

Förderkreis und die Pfarrgemeinschaft weiterhin als geistlicher Beistand unterstützt. 

Ausserdem bedankte sich Christoph Anderl beim 1. Vorsitzenden Franz Kopani für die 

Berichterstattung in den Heimatzeitungen.  

 

Danach berichtete H. Anderl über die Termine und Aktionen des vergangenen Jahres.  

 Dez. 2015  Weihnachtsbrief 2015 

 23.01.2016 Vorstandssitzung in Bempflingen 

 27.05.2016 Vorstandssitzung in Ottau und Marienandacht in Ottau  

 Juli 2016 Rundbrief an 180 Förderkreis- und Pfarrgemeinschaftsmitglieder mit der 

                       Bitte um Unterstützung/Mitarbeit und um die Frage nach Glockenpaten 

 02.09.2016 Gespräch in Wettern mit Bürgermeister Krak und seinen Mitarbeitern  

 02.09.2016 Gespräch mit der Bautechniker Fr. Frantova aus Krummau 

 03.09.2016 Vorstandssitzung in Ottau/Ebenau  

  

4. Bericht des Schatzmeisters 

Der Kassenbericht des Schatzmeisters Alfred Kopany weisst in 2015 Einnahmen von 

19.298,01 € und Ausgaben von 23.035,20  € aus. Der Kassenbestand des Förderkreises 

betrug zum Jahresende 2015 15.625,56 €. Aktuell befinden sich ca. 2.800 € auf dem Konto 
des Förderkreises.  

Das Guthaben der Pfarrgemeinschaft zum Jahresende 2015betrug  696,07 €. Es waren 

1.005,23 € Einnahmen und 768,88 € Ausgaben. Aktuell befinden sind 568 € auf dem PG-

Konto.  

 



5. Bericht der Kassenprüfer 

Der Kassenprüfer Erwin Weiss bescheinigt die ordnungsgemässe Kassenführung.  

 

6. Stellungnahmen und Fragen zu den Berichten 

 Fr. Christa Höpker bittet um die persönliche Zuordnung aller Spenden. H. Kopany führte 

aus, dass er alle Spenden die direkt zuordenbar sind auch so veröffentlicht. Schwierig 

bzw. nicht zuordenbar sind Sammlungen und Spenden in der Kirche bzw. beim 

Böhmischen Abend.  

 Fr. Gerda Kopani bittet um die Überprüfung der Bezahlung von H. Soubek. Nach kurzer 

Diskussion wird der Betrag auf 5.500 ckr pro Jahr erhöht.  

 

7. Entlastung des Vorstandes  

Der Kassenprüfer Erwin Weiss beantragt die Entlastung des Schatzmeisters und der 

Vorstandschaft, die einstimmig erteilt wurde.  

 

8. Bericht zur Stand der Kirchenrestaurierung 

 Christoph Anderl berichtete, dass der linke Seitenalter gestern aufgebaut wurde. Die 

fehlenden 2 Konsolen und die Altarmensa werden zügig nachgeliefert. In 2016 erhielt 

der Förderkreis keine Mittel vom BKM in Bonn.  

 In 2017 wird der rechte Seitenaltar in Angriff genommen. Dieser wird ca. 23 T€ kosten 
und wird voraussichtlich vom BKM, dem tschechischen Kulturministerium und dem 

Südböhmischen Kreis bezuschusst.  

 2018 stehen die Kanzel und die Figur des „Antonius von Padua“ auf der Liste.  

 Für 2019 wollen wir uns den Beichtstuhl, den Lettner und die Kirchenbänke vornehmen.  

 Die Empore mit dem Gestühl und die Orgel stehen für 2020 auf der Liste.  

 Da der Algenbewuchs am Kirchenboden massiv zugenommen hat, wurde gestern bereits 

mit der Bautechnikerin Fr. Frantova besprochen, wie wir den Kirchenboden trocken 

kriegen. Sie wird dazu mit Fachleuten vom Denkmalamt und Spezialfirmen sprechen,  

 Da die Resonanz auf den Aufruf zur Übernahme von Glockenpatenschaften gleich Null 

war, wird die Thematik „Glocken“ auf unbestimmte Zeit zurückgestellt.  

 

9. Sonstiges 
Erwin Weiss stellt den Antrag den bisherigen Mitgliedsbeitrag von 25 € zu erhöhen. In einer 

kurzen Diskussion wurden sowohl das Austrittsrisiko als auch die Problematik der höheren 

Kosten für die tschechischen Mitglieder abgewogen. 

Alfred Kopany stellte den Antrag auf Erhöhung des Mitgliedsbeitrags ab 2018 auf 40 €. 
Dies wurde mit 9 ja und einer Nein-Stimme beschlossen.  

 

Der 1. Vorsitzende Franz Kopani bedankten sich bei allen Anwesenden und schloss die 

Versammlung.  

 

 

Ebenau/Ottau, im September 2016 

 

Edmund Koch 

Schriftführer 


